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 令和７年６月２４日、能代市教育委員会定例会を能代市役所二ツ井町庁舎２階大会議室にお

いて、午後２時に開会した。 

 

○出席の委員は、次のとおりである。 

教育長       高 橋 誠 也 

委 員       西 村 省 一 

委 員        中 嶋 佐千子 

委 員        寺 田 恵美子 

委 員       鈴 木 隆 宏 

 

○説明のため出席した者は、次のとおりである。 

教育部長            有 山   勇 

教育部次長           近 藤 紀 子 

能代教育事務所長          渡 辺   真 

学校教育課長          三 洲 龍 太 

学校教育課参事         秋 林   純 

学校給食センター所長      石 川 久美子 

生涯学習・スポーツ振興課長   柳 谷   敬 

生涯学習・スポーツ振興課 

文化財保護室長   工 藤 英 子 

教育総務課課長補佐       大郷司 真 一 

  

○オブザーバーとして参加した者は、次のとおりである。 

  学校教育課指導主事       佐々木   大 

  学校教育課指導主事       相 沢 晶 子 

  学校教育課指導主事       水 沢 佑 希 

 

○本日の会議に付した事件 

日程第１ 会期の決定 

日程第２ 教育長職務代理者について 

日程第３ 議席番号の決定 

日程第４ 会議録署名員の決定 

日程第５ 前回定例会会議録の承認 

日程第６ 教育長報告 

日程第７ 議 事 

        議案第３０号 能代市公民館条例の一部を改正する条例の一部の施行期日を 

定める規則の制定について 

日程第６ その他 

 

 

【日程第１ 会期の決定】 

○教育長 
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本定例会の会期は、本日１日限りとし、会議時間を午後４時までとする。 

 

 

【日程第２ 教育長職務代理者について】 

○教育長 

   ５月２５日付けで西村省一委員を教育長職務代理者に指名したので報告する。 

 

 

【日程第３ 議席番号の決定】 

○教育長 

   議席番号を、１番高橋教育長、２番西村委員、３番中嶋委員、５番寺田委員、６番鈴木

委員とする。 

 

 

【日程第４ 会議録署名員の決定】 

○教育長 

会議録署名員に、２番西村委員と３番中嶋委員を指名する。 

 

 

【日程第５ 前回定例会会議録の承認】 

○教育長 

委員の皆さまから異議がないので、前回５月定例会会議録を承認する。 

 

 

【日程第６ 教育長報告】  

○教育長 

前回定例会以降の行事等について報告。 

５月２３日(金) 教育委員会委員辞令交付式（本庁舎 市長応接室） 

５月２５日(日) 第４２回のしろ子どもまつり（能代山本広域交流センター） 

５月２６日(月) 能代市献花式（大森慰霊碑） 

５月２６日(月) 校長人事評価面談（各小学校）（二ツ井町庁舎 庁議室） 

５月２７日(火) 山本地域振興局等と能代市との意見交換会、懇親会（魚松） 

５月２８日(水) 能代山本市町教育委員会連合会総会（二ツ井町庁舎 大会議室） 

５月２８日(水) 秋田県都市教育長協議会定期総会（秋田市役所） 

５月２８日(水) 秋田県市町村教育委員会連合会第１回定期総会（秋田市役所） 

６月 ３日(火) 市議会定例会（～２３日 本庁舎 議場） 

６月１６日(月) 第３回能代市文化会館フルコンサートグランドピアノ選定検討会 

    （本庁舎 会議室９・１０） 

６月１７日(火) 令和７年度第１回能代市社会教育委員の会議 

（二ツ井町庁舎 大会議室） 

６月１７日(火) 能代市中学校部活動地域移行推進協議会（二ツ井町庁舎 大会議室） 

６月２４日(火) 教育委員会定例会（二ツ井町庁舎 大会議室） 
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６月２５日(水) 能代市立図書館協議会（能代図書館） 

７月１１日(金) 令和７年度東北六県市町村教育委員会連合会 教育委員・教育長研修会 

                                                           （福島県いわき市） 

７月１９日(土) 教師ミニミニ体験開講式（本庁舎 会議室９・１０） 

７月２２日(火) 銀河連邦子ども留学交流子ども大使任命書交付式 

７月２３日(水) 能代市山本郡学校給食研究集会（三種町山本ふるさと文化館） 

７月２４日(木) 教育委員会定例会（本庁舎 会議室９・１０） 

 

 

【日程第７ 議事】  

○教育長 

   「議案第３０号 能代市公民館条例の一部を改正する条例の一部の施行期日を定める規

則の制定について」説明を願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

議案第３０号 能代市公民館条例の一部を改正する条例の一部の施行期日を定める規則

の制定について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第３０号」を可決する。 

 

 

【日程第８ その他】  

○教育長 

   「その他」について 

各課から報告事項や連絡事項があれば、お願いする。 

○教育部長 

   令和７年６月市議会定例会の概要について 

   ①一般質問の内容について《資料により説明》 

②文教民生委員会の審査状況について《資料により説明》 

③予算委員会文教民生分科会の審査状況について《資料により説明》 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

   能代市生涯学習推進協議会委員の委嘱について《資料により説明》 

   能代市青少年問題協議会委員の委嘱について《資料により説明》 

○教育長 

   質問等をお願いする。 

○西村委員 

   ６月市議会定例会の一般質問の内容についてのうち、阿部議員が質問した「朝の児童の

居場所づくりとして、小学校の開門時間を７時にすることはできないか」について、実際

に校門前に待機している子どもはいるのか。 

○学校教育課長 

   そのような子どもがいないわけではないが、管理職教職員が７時過ぎには学校にいるた

め、子どもたちを校地内には入れている。また、各小学校において、７時から７時半の間

には児童玄関を開けており、悪天候や不測の事態が起きたときには、すぐに学校に入れる
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ことができる状況にある。 

   教職員の働き方の上では、児童玄関を一律７時に開けるということは難しい状況である

と教育長が答弁している。 

○西村委員 

   児童玄関を一律７時に開けるというのは大変だと思う。また、それに近い形で対応され

ていることも承知した。 

○寺田委員 

   今年度、雷の被害やクマの目撃情報があったりと、子どもたちの学校内や登下校の安全

には相当気を使っていると思う。私が見た限りでは、警察がパトロールをしたり、先生方

が校門の前に出たりして子供たちの安全を見守っていることが窺えた。新学期がスタート

してから、どのような対応をしているか。 

○学校教育課長 

   特にクマについては、市教育委員会担当者が毎日クマの目撃情報を把握して学校と連絡

を取り合い、学校から連絡アプリで保護者へ連絡が行くようにしている。学校でも、部活

動や外遊び等で被害に遭わないよう、敏感に対応している。 

○教育長 

   他に質問等がないようなので、質疑を終了する。 

続いて、委員から本日の議事や報告事項等以外で、意見等があれば、発言をお願いする。 

○中嶋委員 

   ６月になって気温が上がり、先日も能代地区で体調を崩した子どもたちがいたと聞いて

いる。各企業にも熱中症対策をするよう各監督官庁から指示が出ており、私たちも対応を

考えないといけないと思っている。学校においても、すでに熱中症対策はされていると思

うが、十分注意していただきたいと思う。 

○西村委員 

   先日、朝の通勤時間帯に、若いお母さんが幼稚園ぐらいの小さなお子さんと手をつない

で道路の歩車道境界ブロックの上を綱渡りのように歩かせていた。交通量が多く、非常に

怖いと感じた。保護者の皆さんがお子さんに交通安全を教えなければ、子どもが１人で小

学校に通うようになってもブロックの上を歩いてしまうと思う。 

交通安全について学校で話す機会があれば、ぜひ話していただきたいと思う。 

○教育長 

   この件については、社会教育指導員から、未就学児及び児童の保護者向けの講話の際に

話題にしていただければと思う。 

○教育長 

   他に意見等がないようなので、終了する。 

以上で予定された事項は、すべて終了した。 

次回の定例会は、令和７年７月２４日午後２時から、能代市役所本庁舎３階会議室９・

１０において開催したい。 

本日の定例会を閉会する。 

  

                                午後２時３５分閉会 

 

 


